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CARDENAL ESPECTÁCULOS“Párrocos no 
denuncian a

 criminales 
por miedo”

Realiza Zapopan 
festival de K-pop 
con KangIn

Fue presentada la estrategia de política social más grande en la historia del Estado, la cual engloba 
más de 50 programas para beneficiar a más de un millón y medio de jaliscienses
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L uego de que se anunció la 
construcción del Hospital 
Civil en Puerto Vallarta por 
parte del gobernador del 

estado Pablo Lemus Navarro y la 
rectora general de la Universidad 
de Guadalajara, Karla Alejandrina 
Planter Pérez, personal de la 
Secretaría de Infraestructura y Obra 
Pública de Jalisco (SIOP), acudió 
al Centro Universitario de la Costa 
para analizar el proyecto de este 
nuevo nosocomio.

El titular de la secretaría estatal, 
David Zamora Bueno, dio a conocer 
que se visitó el CUCosta, lugar 
donde se edificará el hospital civil.

“Realizamos un reconocimiento 
de las condiciones del terreno para 
elaborar un diagnóstico preliminar 
para la construcción del nuevo 
Hospital Civil, anunciado por el 
Gobernador Pablo Lemus Navarro, 
que fortalecerá la infraestructura 
de salud y mejorará los servicios 
médicos para los habitantes de 
Puerto Vallarta y los municipios 
cercanos”, explicó el funcionario 
estatal.

Supervisan terreno para el 
Hospital Civil de Vallarta

Si
op

Personal de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública de Jalisco, acudió 
al Centro Universitario de la Costa para analizar el proyecto 

David Zamora Bueno dio a conocer que se visitó el CUCosta.

Han sido retiradas ya las letras 
monumentales de Puerto Vallarta.
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Avanza la obra del puente Las Juntas, en Puerto Vallarta
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Personal de la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública de 
Jalisco (SIOP), supervisó el avance 

de la construcción del puente Las 
Juntas, obra de infraestructura vial que 
agilizará el tráfico en la zona norte de 
Puerto Vallarta.

“Realizamos una gira de trabajo 
para supervisar diversos proyectos 
clave para mejorar la movilidad y los 
servicios de la ciudad costera”, publicó 
el titular de la SIOP, David Zamora 
Bueno, a través de sus redes sociales

Uno de los puntos más importantes 

de esta gira -dijo- fue supervisar los 
avances en el puente de Las Juntas, 
específicamente en donde se 
encontraban las letras de bienvenida.

Esta obra facilitará el acceso y salida 
desde Puerto Vallarta, mejorando los 
tiempos de traslado tanto para los 
residentes como para los turistas. 
Este paso elevado está diseñado para 
optimizar la circulación, reduciendo 
la congestión en las vías principales 
de la ciudad y contribuyendo a 
una mejor conectividad con otras 
regiones.

“También, en coordinación con 
el Grupo Aeroportuario del Pacífico 

(Aeropuertos GAP), realizamos una 
inspección de los terrenos donde 
podría ubicarse una de las rampas 
de retorno elevado, un componente 
esencial para garantizar la fluidez 
del tráfico desde el Aeropuerto 
Internacional de Puerto Vallarta y con 
Grupo Ideal verificamos los avances en 
la incorporación y des incorporación 
de la autopista a Guadalajara”, detalló.

Es de destacar que para la 
construcción del puente Las Juntas, 
han sido retiradas ya las letras 
monumentales de Puerto Vallarta, con 
el objetivo de dar paso a la obra en el 
lugar.

La construcción de este hospital 
escuela representa un paso 
importante hacia el fortalecimiento 
de los servicios públicos, la 
preparación de las y los alumnos 
de medicina y el bienestar de la 
población, destacó Zamora Bueno.

Con una inversión de alrededor 
de 1000 millones de pesos, será 
construido aledaño a la biblioteca del 
CUCosta, el Hospital Civil de Puerto 
Vallarta, obra de infraestructura 
sanitaria que beneficiará a cientos 
de miles de habitantes de Puerto 
Vallarta, la región Costa Norte y 
Sierra Occidental de Jalisco, así como 
la costa sur de Nayarit.
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Apoyo integral a mujeres en 
situación de viudez por violencia

La Red de Centros de Justicia para las Mujeres del Estado de Jalisco firmó 
un convenio de colaboración con la asociación civil Cirineas

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de ofrecer un apoyo 
integral y psicoemocional a las 
mujeres en situación de viudez 
por violencia, la Red de Centros 

de Justicia para las Mujeres del Estado 
de Jalisco (Red CJM), firmó un convenio 
de colaboración con la asociación civil 
Cirineas.

La firma del acuerdo se realizó con la 
participación de Sofía García Mosqueda, 
Coordinadora de la Red CJM, y Lorena 
Arriaga, fundadora de Cirineas.

La asociación civil Cirineas reconoce 
como mujeres en situación de viudez por 
violencia a quienes sus parejas fallecieron 
a consecuencia de hechos violentos.

Este acuerdo busca atender las 
secuelas inmediatas de dicha violencia 
y construir una ruta hacia la sanación 
y autonomía de las mujeres que 
enviudaron en estas circunstancias, así 
como sus hijas e hijos, explicó señaló 
Sofía García Mosqueda, Coordinadora 
General de la Red CJM.

“Las mujeres viudas por violencia 
no solo deben sobrellevar el dolor 
irreparable de perder a sus seres 
queridos, sino que también enfrentan 
una doble carga: la estigmatización y 
discriminación”.

La coordinadora mencionó que 
la falta de reconocimiento de estas 

mujeres como víctimas omite las huellas 
emocionales, sociales y económicas 
que deben enfrentar junto con sus hijas 
e hijos.

A través de este convenio la asociación 
civil Cirineas se compromete a derivar 
a las mujeres a la Red de Centros de 
Justicia del Estado, a fin de ampliar el 
acceso a los servicios que se ofrecen en 
estos espacios.

Por su parte la Red CJM se encargará 

de capacitar al personal de Cirineas en 
rubros como prevención y erradicación 
de la violencia de género.

Lorena Arriaga, Fundadora de 
Cirineas, agradeció el apoyo por parte 
de la Red CJM.

“Desde la asociación civil estamos 
trabajando para que se visibilice un 
problema que existe a nivel nacional, 
porque si no lo visibilizamos no lo 
atendemos”, manifestó.
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Cirineas se compromete a derivar a las mujeres a la Red de Centros de Justicia del Estado.

El Centro de Identificación Humana en 
Jalisco brinda atención a víctimas indirectas.
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Comparan con 
ADN a personas 
fallecidas con 
desaparecidos
Redacción/Quadratín Jalisco

El Instituto Jalisciense de Ciencias 
Forenses (IJCF), a través del Centro 
de Identificación Humana (CIHJ), 

pone a disposición el servicio para 
la toma de muestras de ADN para 
comparar e identificar el material 
genético con personas fallecidas.

Este proceso de atención se da a 
través del registro de las características 
individualizantes, la toma de muestras 
y el cotejo de dicha información para 
generar hipótesis de identidad de las 
personas fallecidas, así como brindar 
acompañamiento y notificar a los 
familiares de los resultados.

El Centro de Identificación Humana 
en Jalisco brinda atención a víctimas 
indirectas de desaparición sin la 
necesidad de que hayan presentado 
una denuncia. 

Como primera instancia se realiza 
una entrevista a familiares con la 
intención de obtener información 
de la desaparición de la persona, 
características individualizantes, así 
como detalles del hecho.

Posteriormente se efectúa la toma de 
muestras referenciales del grupo familiar 
nuclear, lo anterior tomando en cuenta la 
relación filial potencial de los donantes. 

Las muestras de las familias de 
personas desaparecidas son analizadas 
y cotejadas con la información obtenida 
de las personas que aún no han sido 
identificadas. 

Capacitan al personal del C5 sobre delincuencia digital
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de brindar 
herramientas para enfrentar los 
desafíos de la delincuencia digital, 

personal de las líneas de emergencia 
9-1-1 y Denuncia Anónima 089, del C5 
Escudo Jalisco, recibió una capacitación 
especializada de la Policía Cibernética 
de la Fiscalía del Estado de Jalisco.

Las y los operadores fueron 
entrenados en la identificación de 
pruebas digitales, manejo de crisis y 
orientación a víctimas de delitos como 

extorsión, chantaje y secuestro virtual. 
También se reforzaron estrategias 

para la recolección de evidencia 
clave como URL, correos electrónicos, 
números telefónicos, contenido 
multimedia y malware, elementos 
fundamentales para el esclarecimiento 
de dichos delitos.

Esta capacitación incluyó 
herramientas para que las y los 
operadores brinden recomendaciones 
precisas a la ciudadanía en casos 
de amenazas o intentos de fraude, 
asegurando que reciban un primer 

contacto seguro y orientación 
inmediata.

C5 Escudo Jalisco reafirma su 
compromiso con la seguridad del 
estado, apostando por la capacitación 
continua de su personal para ofrecer 
una atención eficiente, innovadora y 
cercana a la población.

Ante un posible caso 
de extorsión, se insta a 
mantener la calma, 
interrumpir la 
comunicación de 
inmediato.
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Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

C on 54 programas sociales 
que beneficiarán a un millón 
y medio de personas fue 
presentada la política social 

Yo Jalisco que engloba todos 
apoyos gubernamentales como 
el Seguro Salud donde la meta es 
llegar a más de dos millones de 
habitantes que puedan acceder 
a servicios médicos, incluyendo 
el tratamiento contra el cáncer, 
explicó la coordinadora de 
Desarrollo Social, Andrea Blanco 
Calderón.

“El Seguro Jalisco lo que busca 
es llegar a todas las personas 
que no tienen una afiliación 
para que todos los servicios de 
salud, medicamento, laboratorio, 
consultas, puedan llegar a 
todas las personas que no son 
derechohabientes. Y bueno, 
nuestra meta es llegar a dos 
millones de personas en los 
siguientes dos años, dos millones 
de personas que se les pueda 
acercar este Seguro Jalisco. Y bueno, 
también todo lo que tiene que ver 
con asistencia social. Pero tenemos 
programas nuevos, tenemos 
programas que por primera vez se 
van a otorgar, por ejemplo, el apoyo 
a las cuidadas.”

Para que la estrategia Yo Jalisco 
llegue a todos los rincones donde 
requieren apoyos sociales más de 
600 brigadistas visitarán los hogares, 
además, serán entregadas cuatro 
tarjetas de diferentes modalidades, 
explicó la secretaria del Sistema de 
Asistencia Social, Priscila Franco.

“Lo vamos a entregar. Bueno, 
vamos a tener cuatro tarjetas. 

Una es para el seguro al 
estilo Jalisco, el seguro 

médico al estilo 
Jalisco. Número 

dos, vamos a tener la segunda tarjeta 
que es para apoyos para el campo. 
La tercera es para aquellos apoyos 
del transporte que requieren una 
tecnología de más especial. Ustedes 
quizás ya la conocen, la mayoría, o 
muchas y muchos de ustedes. Y una 

Presenta Pablo Lemus 
la estrategia Yo Jalisco 

La política social más grande en la historia del Estado englobará 54 
programas sociales en beneficio de un millón y medio de personas
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Lemus aseguró que antes de septiembre se tendrá un abastecimiento de medicamentos.44

Yo Jalisco integra 
más de 50 programas 
sociales, dirigidos a 
grupos vulnerables de 
las 12 regiones de la 
entidad
Se tendrán 600 
brigadistas que 
recorrerán el Estado 
para garantizar que la 
información sobre estos 
programas sociales 
llegue a todas y todos
Entre las acciones 
principales de estos 
programas sociales se 
encuentran atención 
médica gratuita a 
personas sin seguridad 
social, apoyos 
económicos mensuales 
para cuidadores y 
cuidadoras, vales para 
cuidado de niñas y niños 
en estancias infantiles, 
entre otros

PARA SABER
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Las Caravanas Yo Jalisco recorrerán todo el Estado.

Como un acercamiento histórico 
para cerrar filas por Jalisco, 
calificó el gobernador Pablo 
Lemus la reunión que tuvo con 
diputadas y diputados, locales y 
federales, de todos los partidos 
para trabajar juntos por la 
pacificación del estado que es 
prioridad.
“No se trataron temas 
particulares, sin embargo, 
bueno, pues si entramos 
en algunas situaciones que 
aquejan a nuestro país y 
a nuestro estado, como es 
el tema de la seguridad, 
como es el tema de la 
desaparición, como es el tema 
de la infraestructura, de la 
movilidad, de la economía, sí 
se hablaron de muchos temas, 
la verdad una reunión muy 
productiva, iniciamos por 
ahí de las 6.45 de la tarde y 
terminamos prácticamente 
a las 10 de la noche, una 
reunión de un diálogo amplio, 
respetuoso y la verdad muy 
contento y estas reuniones pues 
llegaron para quedarse, porque 
la intención de las mismas 
es que las podamos repetir, 
probablemente la general cada 
cuatro o cada seis meses”.
Aseguró que 
independientemente de las 
diferencias de partidos y 
lo complicado del entorno 
nacional, en el estado existe 
un clima de paz política 
que permite el diálogo.

JALISCO TIENE 
UN CLIMA DE PAZ 
POLÍTICA: LEMUS

Con el propósito de acercar los programas de Yo Jalisco a las personas, habrá cuatro tarjetas para las y los usuarios.

más que va a ser una tarjeta universal 
para el resto de los apoyos y que 
puedan acceder de manera sencilla 
a todos los programas que tengamos 
en el gobierno del estado.”

Además, lanzarán el chat bot Yo 
Jalisco al número 33 51 10 30 09.

En la presentación en el Estadio 
Astros donde llevaron cientos de 
personas que no dejaron de aplaudir 
al gobernador y hasta le compusieron 
porras, los funcionarios estatales 
explicaron que todo este plan tiene 
como objetivo primordial combatir la 
desigualdad.

Algunos otros programas sociales 
que incluye esta estrategia son 
los apoyos para el transporte con 
más de 120 mil beneficiarios, las 
mochilas con útiles y uniformes que 
entregarán a un millón 100 mil 
alumnos, dos mil pesos mensuales 
para cuidadoras y cuidadores, la 
misma cantidad para personas con 
discapacidad, programas del campo 
y emprendimientos, la inversión total 
es de dos mil 400 millones de pesos.

YO JALISCO, APOYO 
A PERSONAS CUIDADORAS

Un programa que reconoce el valor 

de 3 mil 700 personas cuidadoras, 
otorgándoles un apoyo mensual, 
además de servicios de salud y 
acompañamiento integral.

YO JALISCO APOYO 
PARA EL TRANSPORTE

Beneficiarán a más 125 mil 
personas con descuentos del 50 

hasta el 100 por ciento. 
Además, se verán beneficiadas 

más de 3 mil 500 familias gracias a 
los apoyos mensuales y recursos 
para mejorar la infraestructura 
de las estancias infantiles, 
generando un espacio seguro 
para sus hijas e hijos mientras 
asisten a su trabajo.
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Casi 2 millones de conductores  
ya pagaron el refrendo de Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la aplicación del programa 
3×1, la recaudación por el 
impuesto del refrendo vehicular 
registró un aumento del 36 por 

ciento durante el primer trimestre del 
año. Este programa permite a las y los 
contribuyentes acceder de manera 
gratuita a la verificación vehicular y a 
nuevas placas, al realizar el pago del 
refrendo por 900 pesos. 

Entre enero y marzo de este año, 
se obtuvo una recaudación de mil 
927 millones 655 mil pesos, mientras 
que en el mismo periodo de 2024 
se recaudaron mil 420 millones 939 
mil pesos, lo que representa un 
incremento superior a los 506 millones 
de pesos, informó el secretario de la 
Hacienda Pública, Luis García Sotelo. 

“Vamos muy bien, conforme a lo 
que veníamos planeando, agradezco 
a la ciudadanía su contribución 
y su respaldo al programa 3×1. 
Prácticamente nos estamos 
acercando a los dos mil millones de 
pesos en la recaudación del refrendo, 
lo que representa ya un incremento 
importante. El volumen de vehículos 
que se han acercado al pago del 
refrendo está entre el millón 900 mil 
y los dos millones de unidades que 
han cumplido con esta obligación. En 
términos generales, el primer trimestre 
va caminando bien, el esfuerzo que 
se hace para que, en un solo pago, se 
pueda tener acceso a la verificación y 
placas gratuitas”.  

La modalidad de pago en línea, a través 
de la página https://gobiernoenlinea1.
jalisco.gob.mx/serviciosVehiculares/, 
fue una de las que registró mayor 
crecimiento en este periodo, con un 
incremento del 80 por ciento.  Por esta 

vía se han recaudado 372 millones 
537 mil 940 pesos en 2025, siendo 
que en el mismo período en 2024 se 
recaudaron 206 millones 437 mil 224 
pesos.  

“Hoy el pago en línea representa el 
20 por ciento del total de pagos, y esta 
cifra prácticamente duplica lo que 
se venía registrando anteriormente. 
Invitamos a la ciudadanía a seguir 
utilizando esta modalidad porque es 
fácil y rápida”, añadió el Secretario. 

García Sotelo puntualizó que las y 
los contribuyentes tienen hasta el 30 de 
junio para realizar su pago del refrendo 
para que no se generen recargos.
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Hasta ahora, se han recaudado 5.6 mdp más que en el mismo periodo del 2024.

La capacitación se dirige a padres y madres 
de familia, así como a profesores.

Llevan Patrulla 
escolar a 
planteles de 
Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco

Comenzando con 36 planteles 
escolares, la Secretaría de 
Transporte, inició este fin de 

semana con la capacitación del 
programa Patrulla Escolar con madres y 
padres de familia, y profesores, de centros 
educativos de Zapopan. 

En del programa de Patrulla Escolar, 
a cargo de la Dirección General de 
Transporte Escolar, en 2024 se capacitó 
a mil 192 personas, entre madres y 
padres de familia y personal docente 
de 168 escuelas, con lo que se han visto 
beneficiados 55 mil 445 alumnos.

En toda la administración 2018-2024, 
se capacitó a cuatro mil 248 personas de 
712 escuelas, para beneficio de 186 mil 
857 estudiantes. La capacitación tiene 
como finalidad de generar entornos 
más seguros para quienes acuden a 
las escuelas.

Participará Jalisco en feria de cruceros
Redacción/Quadratín Jalisco

El estado de Jalisco tendrá presencia 
en la edición 2025 del Seatrade 
Cruise Global, la feria más 

importante de la industria de cruceros 
a nivel mundial, que se celebrará 
del 7 al 10 de abril en el Centro de 
Convenciones de Miami Beach, 
Florida. 

De acuerdo con el registro de la 

Administración del Sistema Portuario 
Nacional (ASIPONA) de Puerto Vallarta, 
en 2024 Jalisco recibió 167 cruceros, 
con más de 548 mil turistas en tránsito 
y cerca de 200 mil tripulantes, lo que 
generó una derrama estimada de 120 
dólares por pasajero. 

El objetivo principal será posicionar 
a Puerto Vallarta como uno de 
los destinos preferidos para los 
cruceristas, fortaleciendo así la 

estrategia estatal de promoción 
turística. 

Con más de 11 mil asistentes, 600 
expositores y representación de más 
de 70 líneas de cruceros, Seatrade 
Cruise Global es una oportunidad 
estratégica para fortalecer alianzas 
comerciales, generar nuevos leads y 
atraer más embarcaciones a las costas 
jaliscienses, informó la secretaria de 
Turismo, Michelle Fridman Hirsch.

De enero y marzo de 
este año, se obtuvo una 
recaudación de mil 927 
millones 655 mil pesos, 

informó Hacienda
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Se realizará el 7 al 10 
de abril en Miami, 

Florida.
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Alistan programa religioso 
en GDL por Semana Santa

Desde el Domingo de Ramos, se realizarán varias actividades 
relacionadas con la Semana Mayor en la capital del Estado

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con un llamado a vivir con 
intensidad y en familia la Semana 
Santa 2025 sobre todo en las 
celebraciones litúrgicas, la 

Arquidiócesis de Guadalajara presentó 
el programa religioso, cultural y artístico 
para estas fechas. 

El Arzobispo tapatío José Francisco 
Robles Ortega explicó qué hay 
coordinación con las autoridades 
municipales y estatales para que eventos 
como la representación del Vía Crucis o 
la Última Cena se realicen con seguridad 
enfrente de la Catedral Metropolitana. 

“Sin duda que las autoridades también 
tomaron nota y desde luego que han 
tomado medidas para reforzar la 
seguridad, así nos han dicho, así lo 
hemos solicitado y esperamos que así 
sea, no sé del personal que dispongan, 
pero yo creo que las medidas sí las 
tienen que reforzar.” 

La mayoría de las actividades 
religiosas se concentrarán en el 
centro de Guadalajara, mientras que 
las culturales se van a extender a la 
Basílica de Zapopan y diversos templos 
como Nuestra Señora de Altamira, La 
Madre de Dios, Santa Teresa, San Juan 
Crisóstomo, Nuestra Señora del Pilar 
así como plazas públicas y centros 

comerciales. 
El domingo de Ramos, el 13 de abril, la 

procesión saldrá a las 11:30 horas desde 

Nuestra Señora de las Mercedes hasta 
la misa de bendición de palmas en la 
Catedral Metropolitana a las 12 horas. 
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El arzobispado tiene preparados una serie de eventos como el Vía Crucis o la Última Cena.

 Temen que las autoridades, aún sabiendo, 
no apliquen la ley.
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Párrocos no 
denuncian a 
criminales por 
miedo: Cardenal
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aunque en la mayoría de las 
regiones de Jalisco tanto 
autoridades eclesiásticas, es decir, 

los párrocos, así como la población saben 
lo que ocurre con el crimen organizado, 
como el caso del Rancho Izaguirre en 
Teuchitlán, la mayoría de las veces 
deciden no denunciar por miedo, admite 
el Arzobispo de Guadalajara, cardenal 
José Francisco Robles Ortega.

“La responsabilidad de que a veces 
se puede denunciar, se debe denunciar, 
pero muchas veces prevalece el temor. 
La gente se da cuenta, la gente sabe de 
las actividades de estos grupos, sabe de 
incluso quién es el desaparecido y quién 
se lo llevó, pero por temor a represalias o 
a que se repita la misma medida con un 
miembro de su familia, la gente prefiere 
callar. Y muchas de nuestras comunidades 
viven así, bajo el temor, porque no sienten 
que las autoridades, aun sabiendo, no 
apliquen la ley y no tienen ya ninguna 
protección, no hay quien los proteja”.

Incluso citó el ejemplo de las fiestas 
patronales, donde a pesar de los párrocos, 
todo lo que se realiza, desde la música 
que tocan hasta la venta de bebidas 
tienen que ser aprobados por los jefes 
de la plaza, algo que tristemente todos 
saben y se ha normalizado.

En entrevista, el prelado tapatío 
lamentó que este tipo de acciones están 
presentes en todas las comunidades, 
con diferentes características.

Llegarán las empanadas de Cuaresma al Centro
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Guadalajara se 
alista para recibir las tradiciones 
de la Semana Santa, la Comisión 

Dictaminadora de la Zona de 
Intervención Especial del Centro 
Histórico aprobó por unanimidad la 
instalación de 258 comerciantes de 
empanadas para ese periodo de asueto. 

Así lo informó el Coordinador de 
Desarrollo Económico, David Mendoza 

Martínez. Los permisos también 
incluyen a vendedores de productos 
elaborados a base de palma, cirios 
y otros artículos religiosos que se 
instalarán en las inmediaciones de los 
templos ubicados en el primer cuadro. 

Los comerciantes se podrán instalar 
a partir del día 13 de abril, marcado en 
el calendario religioso como Domingo 
de Ramos, y hasta el día 26 de abril del 
presente año, cuando termina el periodo 
vacacional de primavera. El horario de 

operación será de 9:00 a 21:00 horas. 
“Estamos hablando de por lo 

menos 13 templos que son los 
principales de aquí de la Zona Centro 
de Guadalajara, entendiendo que 
ya es una celebración que tiene 
mucha tradición y que es 
muy concurrida en esas 
fechas para el consumo 
de las empanadas”, 
afirmó Mendoza 
Martínez.
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Más de 700 personas 
corrieron con su mascota

Fue una excelente oportunidad para quienes disfrutan de pasear con sus 
perritos, de salir a correr dentro de un ambiente seguro y amigable

Redacción/Quadratín Jalisco

Zapopan vivió este domingo una 
fiesta para los amantes de los 
lomitos con la segunda edición 
de Corre con Tu Mascota, evento 

organizado por el Consejo Municipal 
del Deporte. 

La carrera reunió a 700 participantes 
quienes, junto a sus fieles amigos de 
cuatro patas, se lanzaron a recorrer los 
cuatro kilómetros de la ruta para pasar 
el fin de semana entre huellas, colas 
moviéndose y un ambiente lleno de 
amor perruno. 

Fue una excelente oportunidad 
para quienes disfrutan de pasear con 
sus mascotas, de salir a correr dentro 
de un ambiente seguro y amigable. 
Las y los corredores contaron con 
hidratación, seguridad, señalización, 
ruta protegida, equipo médico y 
veterinario de primera. 

El punto de partida, situado a un 
lado de la fuente interactiva frente al 
Centro Integral de Servicios Zapopan 
(CISZ), se llenó de emoción entre las y 
los corredores y sus fieles compañías 
de una gran variedad de razas que 
esperaron pacientemente por el 
momento de su salida, mientras 
husmearon por todos lados. 

El conteo fue el detonante para 
arrancar en estampida con la categoría 

de perros grandes (25 a 50 kilogramos), 
quienes, junto a sus humanos, 
demostraron destreza para esquivar 
la curiosidad inherente de los peludos 
exploradores. 

Poco después, los perros medianos 
(10 a 25 kilogramos) tomaron su turno 
y, por último, los competidores de talla 
pequeña (tres a 10 kilogramos) hicieron 

su debut con pasos ligeros pero veloces. 
La competencia fue rápida y llena de 
adrenalina. 

El primero en cruzar la meta fue 
Emanuel Díaz López quien corrió con 
Akani y Roxy, mientras que Melisa 
Sánchez, acompañada de Qualy, brilló 
como la primera mujer en completar la 
ruta.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an

Las y los corredores contaron con hidratación, seguridad, señalización, ruta protegida, etc.

El cantautor surcoreano perteneció al grupo 
Super Junior.
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Celebra
Zapopan al 
K-Pop con 
KangIn
Redacción/Quadratín Jalisco

Este fin de semana, miles de personas 
de todas las edades se dieron cita 
en Palcco para recibir a KangIn, 

cantante de música pop, e integrante 
del grupo Super Junior, bailarín y 
actor, que tras una larga pausa de 
los escenarios llegó a Zapopan para 
refrendar a la Ciudad de las Niñas y los 
Niños como sede de grandes eventos. 

El fanmeeting o encuentro con fans 
del cantante surcoreano KangIn, que 
llevó por nombre Inside Out Day, 
fue organizado por KOKUFest y el 
gobierno de Zapopan para deleite de 
la comunidad creciente de K-pop en 
México, este es el primer encuentro 
de un cantante de este género en 
México, y en el estado de Jalisco. 

En un formato de charla y de conexión 
con las emociones, el idol respondió 
a las preguntas de sus fans y recordó 
con ellas algunas anécdotas de sus 
presentaciones, así como su trayectoria 
en canales digitales. Además, para 
culminar el evento, KangIn interpretó 
algunas canciones en coreano y en 
español, despertando el entusiasmo 
del fandom. 

Previamente, Linda Lee, host 
de KOCUFest, destacó la 

importancia de la cultura 
del K-pop que ha cobrado 

en muchas vidas, pues 
algunas juventudes 

han conseguido en 
este espacio.

Revisa Laura Imelda seguridad en prepa 22
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el apoyo de autoridades 
universitarias y estatales, la 
presidenta municipal de San Pedro 

Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez 
Segura, fortaleció la colaboración para 
continuar impulsando el programa 
Sendero Seguro, en beneficio de la 
seguridad de las y los estudiantes de 
la preparatoria 22 de la Universidad de 
Guadalajara. 

Durante una reunión con Zoé 
García, presidenta de la Federación 
de Estudiantes Universitarios (FEU); 
Francisco Javier Caro Gutiérrez, director 
de la preparatoria 22 de la Universidad 
de Guadalajara; así como docentes 
y autoridades de Tlaquepaque, 
se atendieron las inquietudes del 
alumnado para mejorar su entorno. 
Ante esto, la presidenta municipal 
reafirmó su compromiso con el trabajo 
en equipo para generar espacios más 

seguros. “Hoy nos encontramos aquí 
haciendo equipo con ustedes. Estoy muy 
agradecida por el espacio y por poder 
contribuir en hacer mi chamba.” 

Por su parte, Zoé García destacó 
la importancia de la articulación con 
autoridades de distintos niveles, ya que 
“sabemos que las problemáticas que 
existen no solo son del aula, sino también 
lo que pasa en el entorno tiene incidencia 
en el desarrollo como personas y la 
manera de poder resolverlas”.
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Olvera y Celaya 
dan oro a México 

Re d a c c i ó n / Q u a d r at í n  J a l i s c o

U n día lleno de emociones 
en el Centro Acuático 
Metropolitano de Guadalajara 
donde se realiza la Copa del 

Mundo de Clavados 2025. El Himno 
Nacional fue entonado a todo pulmón 
en el recinto mientras ondeaba la 
Bandera de México, debido al oro 
conseguido por los clavadistas Osmar 
Olvera y Juan Celaya.

Se consagraron campeones en la 
prueba de trampolín sincronizado 
varonil 3 metros, durante la jornada 
final con una puntuación final de 
430.23 unidades, colocándose por 
encima de las potencias de China y 
Gran Bretaña.

Según información de la Conade 
desde el primer salto, Olvera y Celaya 
mostraron determinación; iniciaron 
en la tercera posición con 49.20 
puntos, por debajo de las duplas de 
China y Gran Bretaña, sin embargo, 
en el segundo clavado ascendieron 
al primer lugar con una ejecución 
de 50.40 puntos, sumando 99.60 
unidades.

La consistencia continuó en el 
tercer intento, donde obtuvieron 
77.52 puntos, consolidando su 
liderazgo con 177.12 puntos totales. 
En la cuarta ronda, pese a una sólida 
ejecución de 76.50 unidades (253.62 
puntos totales), descendieron 
momentáneamente al segundo 
lugar, por debajo del equipo chino.

Fue en el quinto clavado donde 
México retomó el liderato con 
una espectacular ejecución de 
91.20 puntos, acumulando 344.82 
unidades; finalmente, en el último 
salto, los subcampeones olímpicos 
cerraron su participación con 85.41 
puntos, asegurando la medalla de 
oro con una puntuación final de 

Los clavadistas se 
coronaron en la 

prueba de trampolín 
sincronizado varonil 3 
metros en la Copa del 
Mundo de Clavados 
Guadalajara 2025
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Los mexicanos se colocaron por encima de las potencias de China y Gran Bretaña.

Por segunda ocasión se ha entonado 
en Himno Nacional Mexicano en el 
Centro Acuático Metropolitano de 
Guadalajara, en la Copa del Mundo 
de Clavados 2025, en esta ocasión el 
mexicano Randal Willars se convirtió 
campeón en la prueba plataforma 
individual 10 metros.
El mexicano sumó 547.70 puntos y se 
convirtió en el máximo monarca de la 
prueba sumando así la sexta medalla 
para México en la Copa del Mundo de 
Clavados Guadalajara 2025.

RANDAL WILLARS 
DA SEGUNDO ORO 

británicos Anthony Harding y Jack 
Laugher se quedaron con el bronce, 
al finalizar con 396.06 unidades.

430.23.
El podio se completó con la pareja 

china conformada por Yukang Hu y 

Jiuyuan Zheng, quienes registraron 
413.16 puntos, obteniendo la 
medalla de plata; mientras que los 

LAS Y LOS MEDALLISTAS 

•Randall Willars, oro en 
plataforma de 10 metros individual 
varonil 

• Osmar Olvera y Juan Celaya, 
oro en clavados sincronizados en 
trampolín de 3 metros varonil. 
• Gabriela Agúndez y Alejandra 
Estudillo, plata en plataforma de 
10 metros sincronizado femenil.  
•Juan Manuel Celaya, plata en 
trampolín de 3 metros varonil.  
• Randal Willars y Kevin 
Berlín ,  plata en la 
plataforma de 10 metros 
sincronizado varonil.   
• Mia y Lía Cueva, plata 
en trampolín de 
3 metros
femenil.

sincronizado
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Conecta Gonllegos
como directora 

Partir de su tierra para buscar 
una mejor calidad de vida, es 
una historia que se repite una y 
otra vez. Cuando plasman estos 

sucesos en cine, teatro o novelas, la 
gran mayoría son de forma negativa o 

Pero, María Gonllegos quiere romper 
con todos esos paradigmas y de la 
mano de su obra de teatro El tío de 
los Yunaites, narrará la historia de un 
mexicano que regresa a casa y ve a su 
país más próspero y a su familia que 

En entrevista con Quadratín Jalisco, la 
directora de la puesta en escena habla 
sobre esta historia que llegará al Teatro 
Galerías el próximo 13 de abril a las 18 

“Yo quería acercar alguna obra de 
teatro que conectara con la gente y que 
hablara sobre todo un tema social, que 
la gente pudiera conectar, y se me vino 
primero a la mente la historia de dos 
hermanos, pero decía, dos hermanos 
de qué, de qué, de qué. Y después dije, 
un hermano que viene. Y entonces 
ahí donde me di claro, viene a Estados 
Unidos y empecé a conectar con el 
tema de la migración”.

“Entonces, de ahí se desarrolló la idea 
en donde este personaje, después de 15 
años, le entregan su residencia, decide 
volver a México y él espera encontrarse 
con un México como él lo dejó. Cuando 
regresa se da cuenta que México 
ha cambiado, que ha tenido mucho 
crecimiento, que ha tenido mucha 
evolución y se topa con una realidad en 
donde se da cuenta que sus hermanos, 
sin tener que haber pasado todo lo que 

él pasó, pudieron construir una vida 
bonita, rodeada de su familia, 

con progreso, que todos 
están creciendo”, cuenta 

Esto que 
visualiza Carlos, 

Con El tío de los 
Yunaites, María 

presentará en el Teatro 
Galerías una obra sobre 
la migración de manera 
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resolver muchos temas que cuando él 
se fue dejó ahí. Cuestiones familiares, 
cuestiones amorosas, que ahora que 
después de 15 años él se quedó esos 
15 años con esa espinita y viene esta 
confrontación y viene este como 

“Y después él se va convencido 
de que México es un lugar de 
oportunidades y él decide regresar 
a invertir en México. Entonces, yo 
creo que es un tema súper bonito, no 
solamente para los mexicanos, sino 
también para la gente que vive en 
Estados Unidos, de saber que en este 
momento que hay tantos problemas 
o que tenemos este problema fuerte 
de la migración, México es un lugar de 

Por lo regular cuando se tocan 
temas de migración se hacen desde 
una perspectiva trágica o negativa, 

“Posiciona muy bonito a México en 
un lugar de oportunidades, sí, porque 
a veces te cansas de ver que México, 
¿no? O sea, como muchas... Es el malo 
de la historia. Como la película que 
acaba de salir hace poco, que no hay 
que hablar de ella, pero que retratan 
a un México desde un lugar que 
decimos es que espérense México, no 
solamente es eso, ¿no? Entonces, justo 
quería eso, que retratara un que acá 
conservamos como la familia”.

Además de la obra que estará 
dirigiendo, María Gonllegos está 
grabando otra temporada de El 

“En este mes justo arrancamos las 
grabaciones de El Niñero, entonces ahí 
estará también lanzándose la tercera 
temporada. Aquí dentro también de 

interpretado por Armando Hernández, 
lo deja pensando si realmente valió la 
pena alejarse de su familia que vive 
en Tepatitlán, Jalisco, para tener una 

“Él tiene una confrontación de 
realidad y además de que viene a 
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